
Комментирует руково-
дитель департамента со-
циального развития ап-
парата ФНПР Константин 
ДОБРОМЫСЛОВ:

- В нашей стране система 
обязательного социального 
страхования сложилась как 
результат общественно-
го договора между государ-
ством, работодателями и 
работниками по формиро-
ванию страховых социаль-
ных фондов в целях защиты 
работников от потери ре-
гулярного трудового дохода. 
В связи с тем, что средства 
социальных фондов обосо-
блены от средств федераль-
ного бюджета, они получи-
ли название внебюджетных 
средств по отношению к фе-
деральному бюджету. Тем не 
менее, эти средства входят 
в общую бюджетную систе-
му страны, но находятся в 

ней обособленно в целях их 
защиты от нецелевого рас-
ходования.

При этом следует от-
метить, что российская 
система обязательного со-
циального страхования на-
ходится в стадии посто-
янного реформирования. И 
последнее изменение в пен-
сионной системе в виде по-
вышения пенсионного воз-

раста высветило целый 
комплекс проблем в сфере 
социального страхования 
работающих, которые не-
обходимо решать.

Однако, под видом оп-
тимизации бюджетно-
го процесса, финансовый 
блок правительства пы-
тается переформатиро-
вать Бюджетный кодекс, 
размывая институт со-
циального страхования в 
бюджетной системе стра-
ны. Проект документа по 
существу ломает суще-
ствующие принципы, на ко-
торых строится система 
социального страхования. 
Предлагается консолиди-
ровать в государственном 
бюджете средства систе-
мы обязательного социаль-
ного страхования, которые 
имеют иную (страховую) 
природу образования, чем 

ресурсы, формируемые на 
налоговых принципах. На-
лицо попытка заменить об-
щественно-страховой ме-
ханизм социальной защиты 
на государственно-попечи-
тельский. При этом регули-
рование системы в целом 
становится непрозрачным.

В этой связи ФНПР пред-
ложила создать Совет по 
реформированию системы 
обязательного социально-
го страхования при Пре-
зиденте РФ. Основными 
направлениями деятельно-
сти Совета должны стать 
подготовка концепции раз-
вития системы социаль-
ного страхования и разра-
ботка “дорожных карт” по 
реализации предлагаемых 
решений. В сферу ведения 
такого Совета должны во-
йти вопросы пенсионного 
страхования и обеспечения, 
страхования от несчаст-
ных случаев на производ-
стве, временной нетрудо-
способности, обязательное 
медицинское страхование 
и страхование от безра-
ботицы. Президент РФ 
Владимир ПУТИН дал по-
ручение соответствую-
щим службам проработать 
этот вопрос.
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Сотрудничество с регионами

В состав ивановской делегации 
вошли председатель ИОООП 

Александр МИРСКОЙ, замести-
тель председателя, заведующая 
отделом социально-трудо вых 
отношений ИОООП Татьяна  
ТИМОХОВА, заведующая финан-
совым отделом – главный бух-
галтер проф      объединения Елена 
КОРОЛЁВА и заведующая отде-
лом организационной, кадро-
вой и информационной работы  
ИОООП Елена ВОРОНОВА.

Праздничное мероприятие про-
шло в зале Владимирской областной 
филармонии и собрало представи-
телей Законодательного собрания 
области, органов исполнительной 
власти, социальных партнёров, 
а также делегации от ряда проф     -

объединений других регионов, 
представителей федераций проф     -
союзов донецкой народной респу-
блики и Луганской народной ре-
спублики, ветеранов проф      союзного 
движения и актив. В торжествах 
также принял участие губернатор 
Владимирской области Владимир 
СИПЯГИН, заместитель председа-
теля ФНПР Галина КЕЛЕХСАЕВА и 
председатель Ассоциации ТООП 
ЦФО, секретарь ФНПР в ЦФО Ана-
толий СЫРОКВАША.

В рамках мероприятия состоя-
лось награждение проф      союзных 
активистов почётными грамотами 
и благодарностями. Представите-
ли ивановских проф      союзов также 
присоединились к церемонии, по-
здравив своих коллег и вручив им 

денежный сертификат и привет-
ственный адрес.

Ивановское и Владимирское 
проф      объединения являются дав-
ними партнёрами и соратниками 
в деле защиты социальных и тру-
довым прав и интересов членов 
проф       союзов. Вместе они участвуют 
в различных мероприятиях межре-
гионального и общероссийского 
уровня, активно обмениваются опы-
том и наработками. Связь эта имеет 
глубокие исторические корни – ещё 
в 1929 году, при образовании Ива-
новской промышленной области, в 
её состав, в том числе, была включе-
на территория бывшей Владимир-
ской губернии. Только в 1944 году 
Владимирская область была выведе-
на из состава Ивановской области.

Не спешите  
на биржу труда

В 2019 году Правительство РФ намерено увеличить 
размер пособия по безработице,  установив минималь
ную величину пособия в размере 1 500 рублей для всех 
категорий безработных, включая граждан предпенсион
ного возраста. Максимальную же величину предлагает
ся установить для граждан предпенсионного возраста в 
размере 11 280 рублей, а для остальных категорий без
работных в размере 8 000 рублей.

Комментирует секретарь ФНПР 
Олег СОКОЛОВ:
- Сразу следует отметить, что предлагае-

мые размеры пособия по безработице для всех 
безработных, за исключением граждан пред-
пенсионного возраста, ниже величины про-
житочного минимума трудоспособного на-
селения в целом по стране. Таким образом, 
безработным гражданам не будет обеспечено 
даже  физиологическое выживание. Между тем, 
в соответствии с Конвенцией МОТ №168 «О со-

действии занятости и защите от безработицы», пособия по безра-
ботице должны обеспечивать здоровые и достаточные условия жиз-
ни безработных граждан. При этом величина пособия по безработице 
не должна быть менее размера, обеспечивающего покрытие расходов 
на минимальные основные жизненные нужды безработного.

Пособие в размере 11 280 рублей в течение всего года могут  по-
лучать лишь безработные предпенсионного возраста. Однако эта 
величина пособия  будет доступна им лишь при условии достижения 
определённого среднемесячного заработка, исчисленного по послед-
нему месту работы. Например, пособие по безработице в максималь-
ном размере в течение одного года смогут получать только те 
безработные предпенсионного возраста, чей среднемесячный зара-
боток составлял более 25 067 рублей.

Очевидно, что новые  размеры пособия по безработице как для без-
работных граждан предпенсионного возраста, так и для остальных 
категорий безработных граждан, крайне низки. По мнению проф    -
союзов, решить эту проблему можно лишь путём перехода на стра-
ховые принципы выплаты пособия по безработице. В связи с этим 
ФНПР предлагает предусмотреть установление размеров пособия по 
безработице на страховых принципах и определить период перехода 
на страховые принципы выплаты пособия по безработице.

Департамент общественных связей ФНПР

Поздравления  
для лидера ФНПР

Председатель Ивановского областного проф    
объединения Александр МИРСКОЙ 27 ноября по
здравил от имени ивановских проф     союзов пред
седателя ФНПР Михаила ШМАКОВА с 25летием на 
этом посту и вручил ему памятный сувенир, отме
тив, что ИОООП поддерживает М. ШМАКОВА и жела
ет ему дальнейших успехов на проф     союзной стезе.

В этот день прошло заседание исполкома ФнПр, на кото-
ром, среди других вопросов, было решено, исходя из не-

обходимости сочетания современных взглядов на содержание, 
формы и методы проф     союзного образования, научной работы, 
обучения проф     союзных работников и активистов с лучшими 
практиками и опытом, внести изменения в состав методиче-
ского совета Федерации по вопросам проф     союзного образо-
вания и исследования проблем проф     союзного движения.

Ломать – не строить 
Правительством РФ подготовлена новая редакция Бюджетного ко

декса, которая существенно изменяет положение института социаль
ного страхования в бюджетной системе, что может отразиться на со
циальных гарантиях.

Ивановские проф     союзы 
поздравили владимирских коллег
Делегация Регионального союза «Ивановское областное объединение организаций 

проф     союзов» 14 ноября приняла участие в торжественном мероприятии, посвящённом 
70летию со дня образования Владимирского областного проф     объединения.

Позиция ФНПР
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здоровье граждан

Социальное партнёрство

Именно лидер ивановских 
проф    союзов представил 

собравшимся перечень предло-
жений по развитию Скк, разра-
ботанных проф    объединением в 
соответствии с поручениями Пре-
зидента российской Федерации 
(№Пр-1796) и поручениями Феде-
рации независимых проф    союзов 
россии (письмо от 10.10.2018 
№101-131/343) – оба документа 
были сформированы по итогам со-
вместных обсуждений правитель-
ственной и проф    союзной сторон.

а. МИрСкоЙ напомнил участ-
никам встречи, что ИоооП была 
образована комиссия по вопро-
сам санаторно-курортного лече-
ния граждан; её заседание прошло  
7 ноября, но в неполном составе –  
представители органов власти ре-
гиона не ответили на приглашение 
к участию в работе комиссии. Тем 
не менее, орган разработал предло-
жения по совершенствованию Скк 
на федеральном и региональном 
уровнях. В рамках встречи а. МИр-
СкоЙ передал пакет предложений 

комиссии представителям назван-
ных ведомств, напомнив о важно-
сти развития Скк для дотационной 
Ивановской области. Предложе-
ния, основанные на всестороннем 
анализе, касаются, в частности, из-
менений налогового режима для 
организаций, осуществляющих ту-
ристско-рекреационные виды дея-

тельности, в том числе санаторно-
курортную деятельность; работы с 
Фондом социального страхования 
для санаторно-курортного лечения 
(в рамках государственной соци-
альной помощи в виде набора со-
циальных услуг) взрослых и детей, 
имеющих инвалидность, и многого 
другого.

Проф    союзы и руководители 
ряда санаториев выразили на-
дежду на то, что работа комиссии 
будет в будущем более слаженной 
– для совместного обсуждения 
возможных механизмов развития 
Скк и организации отдыха жите-
лей региона.

Позже, 30 ноября, прошло 
очередное заседание комиссии, 
члены которой, включая заме-
стителя директора областного 
департамента здравоохране-
ния Людмилу ЛУКИНУ, обсудили 
возможные варианты своей со-
вместной работы по развитию са-
наторно-курортного комплекса 
Ивановской области.

Михаил Леонов

Проф    объединение представило  
свои предложения по развитию 
санаторнокурортной системы

Встреча между сторонами, участвующими в формировании и развитии санаторнокурорт
ного комплекса (СКК) региона, была организована 21 ноября. В мероприятии приняли уча
стие председатель комитета Ивановской областной Думы по социальной политике Миха
ил КИзЕЕВ, главный помощник директора регионального департамента здравоохранения 
Галина ШОЛЕНИНОВА, руководитель территориального органа Росздравнадзора Николай 
БЕЛИН и председатель Регионального союза «Ивановское областное объединение органи
заций проф    союзов» Александр МИРСКОЙ.

В съезде принял участие президент России, лидер 
Общероссийского народного фронта Владимир 

ПУТИН. он встретился с новым составом Центрального 
штаба онФ, а также выступил перед всеми участниками 
мероприятия.

Главным вопросом съезда стал народный контроль испол-
нения «майского» президентского указа  по национальным 
проектам. обсуждение нацпроектов прошло в формате ан-
тиконференции на 12 тематических площадках.

В ходе мероприятия также состоялось избрание нового 
состава Центрального штаба движения, в который вошёл 
председатель Федерации независимых профсоюзов 
России Михаил ШМАКОВ.

По приглашению онФ в работе съезда приняли участие 
заместитель председателя Ивановского областного  
профобъединения Александр СМИРНОВ и председатель 
областной организации профсоюза работников лесных 
отраслей Владимир ИЗБАЛЫКОВ.

Быть в плюсе  
с Проф    союзом

Ивановское областное проф    объединение постоянно 
взаимодействует со своими коллегами из других реги
онов – обменивается опытом, изучает новые подходы 
и проекты, которые можно применить в проф    союзной 
работе. Одним из недавних результатов этой деятель
ности стал проект дисконтных карт «Проф    союзный 
плюс».

Обсуждение возможности запуска на территории Ивановской 
области подобной социальной проф    союзной программы дис-

контных карт для членов проф    союзов началось в 2017 году; следуя 
наказам участников VI Ивановского областного слёта Молодёжных 
советов проф    союзов, прошедшего летом прошлого года, област-
ное проф    объединение и Молодёжный совет ИоооП неоднократно 
прорабатывали этот вопрос на своих заседаниях, ездили на встречи 
с теми своими коллегами-проф    объединениями Центрального феде-
рального округа, которые уже имеют опыт создания такой скидочной 
системы.

работа шла трудно – осваивание нового всегда требует много вре-
мени и сил. Тем не менее, проект «Проф    союзный плюс» в регионе 
всё-таки запущен. его цель – повышение социальной защищённости 
членов проф    союзов и мотивация проф    союзного членства, особенно – 
среди молодёжи. Стоит отметить, что использование дисконтных карт 
Ивановского областного проф    объединения планируется использо-
вать и на территориях других субъектов по согласованию с местными 
проф    объединениями. 

карты «Проф    союзный плюс» бесплатно распространяются среди  
членов общероссийских проф    союзов, входящих в ФнПр, через член-
ские организации ИоооП – для её получения члену Проф    союза нуж-
но только заполнить заявление-анкету установленного образца и на-
править её в свою первичную проф    союзную организацию.

Скидки на товары и услуги предоставляются только в тех органи-
зациях, которые заключили договор о сотрудничестве с областным 
проф    объединением. конечно, на начальном периоде список таких 
организаций не очень велик, но проф    объединение уверено в том, что, 
благодаря слаженной работе, он будет со временем расти; главное, 
что начало положено. Список этот, кстати, можно найти на официаль-
ном интернет-ресурсе ИоооП (ivanovo-prof.ru), в специальном раз-
деле, расположенном в правой части сайта.

Михаил Леонов

Проект

Председатели областных организаций отраслевых проф    союзов уже пред-
ставляют проект на своих мероприятиях

В Москве состоялся съезд  
Общероссийского народного фронта
Съезд Общероссийского народного фронта (ОНФ) прошёл 29 ноября. Он собрал более четырёх ты

сяч человек – федеральных и региональных экспертов ОНФ, активистов и «народных контролёров» из 
всех регионов страны, представителей волонтёрских и добровольческих движений, федеральных и 
региональных журналистов.
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РАзМЫВАНИЕ  
СОЦФОНДОВ

Темы, рассматриваемые в по-
вестке «разное» на заседаниях 

российской трёхсторонней комис-
сии по регулированию социаль-
но-трудовых отношений, от раза к 
разу становятся всё приоритетнее. 
Этот факт «Солидарность» отме-
тила ещё после прошлой встречи 
соцпартнёров. И заседание, состо-
явшееся 30 ноября, этот факт под-
твердило. Последний вопрос, под-
нятый в «разном», вызвал яркую 
дискуссию между проф  союзной 
и правительственной сторонами. 
речь зашла о внебюджетных соци-
альных фондах и принципах их ра-
боты, прописанных в проекте бюд-
жетного кодекса.

Председатель Федерации не-
зависимых проф  союзов России 
Михаил ШМАКОВ, инициировав-
ший обсуждение, акцентировал 
внимание присутствующих на ис-
чезновении слова «внебюджетные» 
из наименования государственных 
социальных внебюджетных фон-
дов. Что – минимум лексически – 
делает их частью бюджета.

- Слово «внебюджетные» отту-
да исчезает, размывается по всем 
разделам нового Бюджетного ко-
декса. Таким образом мы получаем 
де-факто единый социальный на-
лог, только под новым названием 
и – юридически – под другим соусом. 
Мы ликвидируем тот консенсус, 
достигнутый 10 лет назад, когда 
вернулись от ЕСН к государствен-
ному обязательному соцстра-
хованию, – заявил проф  союзный 
лидер. И напомнил, что «государ-
ственным» оно является лишь по-
тому, что государство принимает 
законы, обязывающие работодате-
лей вносить взносы за работников. 
деньги же в фондах принадлежат 
самим работникам и не имеют от-
ношения к бюджету государства.

Глава ФнПр предложил два ва-
рианта, с помощью которых можно 
было бы обозначить особый статус 
фондов. Первый предполагает вы-
деление деятельности соцфондов, 
их юридического статуса и раз-

личных определений в отдельную 
главу бюджетного кодекса. Вто-
рой вариант – вообще исключить 
внебюджетные фонды из кодекса, 
отрегулировав их деятельность 
отдельными законами. Михаил 
ШМакоВ сообщил и о том, что 
проф  союзы обратились к прези-
денту России Владимиру ПУТИ-
НУ с просьбой создать отдельный 
Совет при главе государства по во-
просам обязательного социально-
го страхования.

- Это серьёзный вопрос, и не хо-
телось бы, чтобы мы получили 
такой же результат, как по ряду 
других законопроектов, затраги-
вающих интересы практически 
всех работающих. Самое важное в 
этом процессе, чтобы Бюджетный 
кодекс без согласования не вышел 
раньше, чем мы обсудим его и вне-
сём свои предложения, – сообщил 
ШМакоВ, обратившись к вице-
премьеру Татьяне ГОЛИКОВОЙ с 
просьбой провести совещание по 
этому поводу.

Проф  лидера поддержал пре-
зидент Российского союза про-
мышленников и предпринима-
телей Александр ШОХИН:

- Не хотелось бы, чтобы стра-
ховые платежи постепенно 
трансформировались в ЕСН. Мы 
знаем, что сторонников у этой 
позиции достаточно много и в 
правительстве, и в Госдуме. И в 
равной степени не хотелось бы, 
чтобы шаг за шагом, незаметно 
для многих, вдруг оказались в си-
туации, когда все фонды объеди-
нятся в единую структуру, – вы-
сказался он.

Елена ФЕОКТИСТОВА, сопред-
седатель рабочей группы РТК, 
курирующей вопросы соцстра-
хования, постаралась несколько 
успокоить социальных партнёров. 
По её словам, до специалистов Мин-
фина, работающих с новой версией 
кодекса, уже донесены опасения 
соцпартнёров на этот счёт. И Мин-
фин, дескать, готов сотрудничать в 
рассмотрении проблемных момен-
тов. Так, в одной из частей проекта 
кодекса прописана специфика ра-
боты внебюджетных государствен-
ных социальных фондов.

- Никто, включая Минфин, не по-
сягает на закон об основах государ-
ственного соцстрахования в РФ. 
Если они случайно обозвали вне-
бюджетные фонды [просто] соци-
альными, то, поверьте мне, умыс-
ла у них в этом не было, – заверила 
Татьяна ГоЛИкоВа.

Вице-премьер обратилась к 
представителю Минфина, попро-
сив передать часть проекта ко-
декса, касающуюся внебюджетных 
фондов, для подготовки к рассмо-
трению сторонами рТк. «Чтобы по-
том не оказалось поздно»…

ПОМОЧЬ  
МАЛОИМУщИМ  
И ИНВАЛИДАМ

Были на заседании рТк затро-
нуты темы, вызвавшие безус-

ловное одобрение сторон соцпар-
тнёрства. об одной из них рассказал 
министр труда и социальной за-
щиты Максим ТОПИЛИН.

В российских регионах старту-
ет пилотный проект по снижению 
числа семей с уровнем дохода 
ниже прожиточного минимума, 
рассказал ТоПИЛИн. И подчер-
кнул, что соответствующая на-
циональная цель обозначена в 
поручениях президента России 
Владимира ПУТИНА и предсе-
дателя правительства Дмитрия 
МЕДВЕДЕВА. В эксперименталь-

ном режиме проект стартует в 
восьми регионах (в том числе - в 
Ивановской области - прим. ред.)

- Будет проведён эксперимент 
по персонифицированному выяв-
лению семей с низкими доходами, 
с тем чтобы построить для них 
траектории выхода из малообе-
спеченности. Впоследствии эта 
технология будет развернута по 
всей стране, – сообщил министр, 
назвав сроком окончания пилотно-
го режима 2021 год.

другой социальной темой стала 
поддержка людей с ограниченны-
ми возможностями – как за про-
шедшие несколько лет, так и в пер-
спективе. например, выяснилось, 
что Минтруд и Минстрой займутся 
проверкой сложностей в приспо-
соблении жилья под нужды инва-
лидов.

- За последние четыре года 
были приняты законодательные 
нормы и правила приспособления 
для нужд инвалидов занимаемых 
ими жилых помещений. Начато 
обследование. 12 тысяч квар-
тир признаны подлежащими за-
мене в связи с невозможностью 
проживания в них инвалидов. Од-
нако, как отмечают сами инва-
лиды, эта работа ведётся очень 
медленно. В том числе по причи-
не несовершенства жилищного 
законодательства, – доложила  
ГоЛИкоВа.

По её словам, премьер-ми-

нистр МедВедеВ поручил Мин-
труду и Минстрою совместно с 
региональными властями про-
анализировать соответствующие 
нормы законодательства, а так-
же соблюдение прав инвалидов 
на получение адаптированных 
квартир. результаты исследова-
ния должны быть представлены 
российскому правительству до  
1 октября 2019 года.

Вице-премьер также сообщила, 
что действие заканчивающейся в 
следующем году госпрограммы 
«доступная среда», разработанной 
для улучшения качества жизни ин-
валидов, продлено до 2025 года:

- Совместно с общественными 
организациями инвалидов прово-
дится наполнение этой програм-
мы необходимыми мерами и меро-
приятиями.

В то же время ГоЛИкоВа отме-
тила, что от общественных органи-
заций федеральному правитель-
ству начали поступать тревожные 
сигналы: в связи с прекращением 
федерального софинансирования 
программы безбарьерной среды 
с 2019 года региональные власти 
резко снизили объёмы выделяе-
мых средств. И сообщила, что пред-
седатель правительства дмитрий 
МедВедеВ оценил такие действия 
как нарушение договорённостей, 
достигнутых при принятии этой 
программы.

- Федеральные субсидии предусма-
тривались в качестве стартовой 
поддержки для создания проектов 
этой работы в регионах. В связи с 
этим председателем правитель-
ства поручено высшим должност-
ным лицам регионов рассмотреть 
возможность продолжить финанси-
рование мероприятий по обеспече-
нию беспрепятственного доступа 
инвалидов к объектам социальной 
инфраструктуры, – сообщила Го-
ЛИкоВа и рассказала о других про-
ектах поддержки инвалидов.

- Полагаю, что представленная 
обширная программа поможет 
улучшить условия жилья, занято-
сти, быта для инвалидов, – ре-
зюмировал председатель ФнПр 
Михаил ШМакоВ. И добавил, что 
очень хотелось бы, чтобы следую-
щим шагом стала разработка про-
граммы повышения заработков 
для работающих россиян.

Алёна ДРОЗДОВА,  
центральная проф  союзная  

газета «Солидарность»  
(публикуется с сокращениями)

Российская трёхсторонняя комиссия

Принципиальное «разное»
Проф  союзы выступают против «огосударствления» соцфондов

Кому принадлежат средства, вложенные в социальные фонды, для проф  союзов вопросом не является. Это деньги ра
ботников. Однако взгляд финансового блока правительства на этот вопрос может несколько отличаться от проф  союзного. 
По крайней мере в проекте нового Бюджетного кодекса в отношении соцфондов неожиданно исчезло слово «внебюджет
ные». Что не могло не обеспокоить проф  союзы. Об этих и других принципиальных социальноэкономических вопросах 
стороны социального партнерства поспорили в ходе очередного заседания Российской трехсторонней комиссии.

Итоги Х регионального конкурса «Профессио
нальный юрист2018» в торжественной обстанов
ке были подведены 30 ноября.

В Юбилейном конкурсе участвовали 213 человек. Победи-
телями в стали: в номинации «Гражданско-правовая спе-

циализация» – Мария РОМАНЦОВА; в номинации «Государ-
ственно-правовая специализация» – Вероника АРЗУМАНОВА; 
в номинации «Уголовно-правовая специализация» – Ольга КО-
РОВКИНА.

региональный союз «Ивановское областное объединение 
организаций профсоюзов» является традиционным партнёром 
конкурса – поэтому в  торжественной церемонии награждения 
победителей приняли участие председатель ИОООП Алек-
сандр МИРСКОЙ и заместитель председателя ИОООП Алек-
сандр СМИРНОВ.

Конкурс Подведены итоги  
«Профессионального юриста2018»

Абсолютной победительницей стала М. РОМАНЦОВА.
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трёхсторонняя комиссия города Иванова

НЕОБХОДИМО УСИЛИтЬ 
ПРОГРАММЫ  

ПЕРЕОБУЧЕНИя

С докладом по первому во-
просу «об обеспечении за-

нятости граждан предпенсионно-
го возраста в связи с изменением 
пенсионного законодательства 
и законодательства о занятости 
населения» выступил директор 
Ивановского межрайонного цен-
тра занятости населения Сер-
гей ЛАВРОВ. он рассказал о том, 
что Минтруд подготовил проект 
специальной программы по пере-
обучению граждан предпенсион-
ного возраста. Повышать квалифи-
кацию данной категории граждан 
предлагается за три месяца с вы-
платой стипендии в размере МроТ 
(с 1 января 2019 года – это 11 280 
рублей в месяц) – это связано с 
тем, что обучение предполагается 
преимущественно с отрывом от ос-
новной деятельности.

По данным Пенсионного фон-
да на 1 октября текущего года, 
количество работающих граждан 
предпенсионного возраста в об-
ластном центре – около 3 000 че-
ловек. Более чем 100 местным 
крупным и средним предприятиям 
и организациям направлены за-
просы о потребности работодате-
лей в обучении или переобучении 
сотрудников данной категории. 
С. ЛаВроВ отметил, что, согласно 
опросу Центра, работодатели, у 
которых работают граждане пред-
пенсионного возраста, не намере-
ны сокращать или увольнять их в 
ближайшей перспективе. Тем не 
менее, докладчик назвал объёмы 

обучения этой категории граждан 
«напряжёнными» – за весь теку-
щий год из числа всех безработ-
ных граждан Центром занятости 
обучено 143 человека, из них 
только 23 человека (16 процен-
тов) – это граждане предпенсион-
ного возраста.

В свою очередь, стороны ко-
миссии отметили, что указанную 
программу уже в ближайшее вре-
мя нужно переводить от страте-
гической в практическую стадию 
– с определением конкретных уч-
реждений, где будет проводиться 
переобучение, с квотами по спе-
циальностям. Проф союзы же, в но-
вых условиях, будут, прежде всего, 
ориентироваться на соблюдение 
прав и недопущение дискримина-
ции работников предпенсионного 
возраста.

Следующим вопросом повестки 
дня заседания комиссии стал во-
прос «об итогах работы админи-
страции города Иванова по сни-
жению неформальной занятости, 
легализации правовых отношений 
граждан, осуществляющих трудо-
вую деятельность, в том числе в во-
просах оплаты труда, повышению 
собираемости страховых взносов 
во внебюджетные фонды за 10 ме-
сяцев 2018 года».

Ситуация с задолженностью по 
заработной плате регулярно рас-
сматривается на рабочей группе с 
приглашением руководителей ор-
ганизаций; в ходе заседаний даются 
пояснения причин образовавшейся 
задолженности, обсуждаются меры 
по её сокращению. Проводятся и те-
матические рабочие совещания, на 
которые на регулярной основе так 
же приглашаются представители 

организаций-должников. как было 
отмечено на заседании, данный 
комплекс работ нужно продолжать, 
так как у значительной части долж-
ников, к сожалению, часто случают-
ся «рецидивы».

СРЕДСтВ НА ОХРАНУ  
тРУДА ХВАтАЕт  

НЕ ВЕзДЕ

По вопросу «о реализации го-
сударственной политики в 

области охраны труда» первым вы-
ступил заместитель руководите-
ля аппарата горадминистрации, 
начальник отдела контрактной 
службы Андрей ВИСЛОВ. он рас-
сказал о приоритетных направле-
ниях реализации государственной 
политики в области охраны труда, 
в частности – обеспечении систем-
ного подхода ко всему спектру ре-
шаемых задач в области охраны 
труда и вовлечении в управление 
этими рисками как работодателей, 
так и работников.

В свою очередь, технический 
инспектор труда ИОООП Дми-

трий ЩИБРОВ отметил негативные 
тенденции: увеличение смертей 
на рабочем месте от хронических 
болезней (например, ишемии 
сердца); использование средств 
индивидуальной защиты, не про-
шедших должную сертификацию; 
слабая подготовка специалистов 
по охране труда, непроведение ин-
структажа по технике безопасно-
сти. Всё это, по мнению выступав-
шего, не способствует снижению, а, 
главное, проф илактике несчастных 
случаев на производстве, укрепле-
нию организации охраны труда в 
целом.

кроме этого, как рассказал до-
кладчик, в бюджетных организаци-
ях (в первую очередь – в школах) 
существуют серьёзные пробле-
мы с финансовым обеспечением 
всех необходимых мероприятий 
по охране труда. Их бюджет весь-
ма ограничен, поэтому, зачастую, 
средств бывает просто недоста-
точно; возможно, здесь требуется 
пересмотреть некоторые подходы 
государства к финансированию 
данной категории работодателей.

Часть документов, предостав-
ленных комиссии по вопросу «о 

мерах социальной поддержки для 
специалистов учреждений бюд-
жетной сферы г. Иванова», вызвала 
ряд вопросов и оживлённую дис-
куссию. речь шла, прежде всего, о 
новых условиях оплаты труда ра-
ботников физической культуры и 
спорта (тренеры-преподаватели, 
инструкторы-методисты и дру-
гие). Проф союзная сторона вы-
разила свою позицию чётко: она 
согласна принять эти документы, 
но только с учётом озвученных за-
мечаний, лишь на минимально не-
обходимый переходный период и 
при осуществлении оперативного 
контроля сторонами социального 
партнёрства – с тем чтобы права и 
интересы данной категории работ-
ников не ухудшились в связи с но-
вовведениями.

кроме этого, комиссия утверди-
ла постановление о повышении 
оплаты труда работников Управле-
ния по делам Го и ЧС города Ива-
нова с 1 апреля 2019 года на 10 
процентов.

Завершилось заседание утверж-
дением плана работы комиссии на 
следующий год.

Михаил Леонов

Были рассмотрены вопро-
сы повестки дня, связанные 

с созданием в этом учреждении 
первичной проф    союзной органи-
зации. Путём голосования были из-
браны председатель ППо, состав 
проф    кома, утверждены другие ор-
ганизационные вопросы. новая 
первичная проф    союзная организа-
ция войдёт в состав областной ор-
ганизации российского проф    союза 
работников культуры.

для того чтобы ввести новых 
членов Проф    союза в проф    союзную 
работу, на собрание были пригла-
шены председатель областной 
организации Проф  союза Алек-
сандра СМИРНОВА, заместитель 
председателя ИОООП Татьяна 
ТИМОХОВА и заведующая от-
делом организационной, ка-
дровой и информационной ра-
боты проф   объединения Елена  
ВОРОНОВА.

Как отметила председатель 
областной организации 

Проф    союза Галина ВАЦУРО, до-
полнительные льготы и гарантии 
в коллективных договорах, заклю-
чённых в текущем году, касаются 
как женщин (в отдельных случаях 
мужчин), например, в случае рож-
дения ребёнка, так и председа-
телей первичных проф    союзных 
организаций, молодёжи и непо-
средственно членов Проф    союза. 
Перечень гарантий для данных 
категорий работников довольно 
обширен. Тем не менее, Г. ВаЦУро 
подчеркнула, что в рамках соци-
ального партнёрства обком будет 
усиливать работу по его расшире-
нию (особенно в части доплат за 
вредные факторы условий труда) и 
сохранению уже имеющихся льгот 
и гарантий – это особенно важно 
именно в Ивановской области.

Также были заслушаны финан-
совые отчёты об использовании 
средств проф    союзного бюджета 
за 10 месяцев текущего года, о 
санаторно-курортном лечении 
членов Проф    союза за тот же пе-
риод, а также об оказании мате-
риальной помощи членам Проф   -
союза.

Проф   союзные рядыВстречи с проф   союзным активом

Новая первичная  
проф    союзная организация

В Ивановской специализированной детскоюношеской 
спортивной школе олимпийского резерва (СДюСШОР) №9 
30 ноября прошло учредительное проф    союзное собрание.

Борьба за сохранение  
льгот медикам продолжится

заседание президиума областной организации проф   
союза работников здравоохранения РФ состоялось 
21 ноября. Одним из основных вопросов повестки дня 
были планируемые меры по сохранению для медработ
ников региона социальных льгот.

Права работников предпенсионного возраста  
и проф илактика несчастных случаев

Очередное заседание территориальной трёхсторонней комиссии города Иванова по 
регулированию социальнотрудовых отношений, на котором был рассмотрен широкий 
перечень вопросов, состоялось 29 ноября.
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заседание Совета ИОООП

В работе Совета приняли уча-
стие председатель ИОООП 

Александр МИРСКОЙ, секретарь 
ФНПР, представитель ФНПР в 
ЦФО Анатолий СЫРОКВАША, 
председатель комитета Ива-
новской области по труду, со-
действию занятости населения 
и трудовой миграции Татьяна 
СЕРГЕЕВА, генеральный дирек-
тор областного Союза промыш-
ленников и предпринимателей 
Алексей ЖБАНОВ, управляю-
щий региональным отделени-

ем Пенсионного фонда Михаил 
БОЛДИН, заместитель началь-
ника отдела по правовым во-
просам Государственной ин-
спекции труда в Ивановской 
области Сергей ПРЯНИЧНИКОВ, 
а также председатели областных 
организаций отраслевых проф-
союзов, районных координацион-
ных советов организаций проф-
союзов, первичных проф союзных 
организаций.

тРИ ИСтОЧНИКА 
ПОБЕД, тРЕВОГ  

И ПЛАНОВ

Выступая по основному во-
просу повестки дня, а. МИр-

СкоЙ перечислил те недавние 
изменения в законодательстве, 
которые привлекли внимание 
проф союзов в первую очередь.

Первый пункт – это установле-
ние минимального размера опла-
ты труда (МроТ) работников не 
ниже прожиточного минимума 
и исключение из состава МроТ 
компенсационных и стимулиру-
ющих выплат. Проф союзы долгое 
время целенаправленно доби-
вались этих изменений; в этом 
году позицию ФнПр поддержали 
президент россии и конституци-
онный суд рФ (кС рФ). Тем не ме-
нее, сегодня проф союзам необхо-
димо работать над безусловным 
исполнением решения кС рФ в 
части того, что вознаграждение 
за труд не ниже установленно-
го МроТ гарантируется каждому, 
а его величина устанавливается 
одновременно на всей террито-
рии россии. для этого в субъектах 
нужны региональные соглашения 
о МроТ – ИоооП уже давно про-
двигает эту инициативу среди со-
циальных партнёров.

Второй пункт, вызывающий 
обеспокоенность проф союзов – 
повышение налога на добавлен-

ную стоимость (ндС). По расчё-
там экспертов, повышение ндС 
отберёт больше половины роста 
реальных доходов населения, ко-
торые и без этого трудно назвать 
впечатляющими (2,3 процента 
без повышения и 1,1 процента 
с повышением, согласно планам 
правительства). Все понимают, 
что рост ндС неизбежно приве-
дёт к росту потребительских цен, 
а это ляжет нагрузкой на покупа-
тельную способность населения. 
Проф союзами уже были пред-
ставлены (в том числе – и прези-
денту россии) некоторые пред-
ложения по снижению налоговой 
нагрузки для граждан.

Третий пункт – это, конечно 
же, повышение в стране возрас-
та выхода на пенсию. Позиция 
проф союзов по данному вопросу 
неоднократно доводилась до ор-
ганов власти и социальных пар-
тнёров на всех уровнях; органи-
зовывались масштабные акции 
по всей стране. несмотря на при-
нятие закона, проф союзы не со-
бираются ставить в этой теме точ-
ку. Сейчас важнейшими задачами 
в этом русле являются недопу-
щение случаев дискриминации 
работников предпенсионного 
возраста и нивелирование нега-
тивных последствий от принятых 
правительством решений по пен-
сионному обеспечению.

- На данном этапе проф союзы 
оказались в новой реальности в 
части отношений с законодате-
лями и правительством, орга-
нами власти на местах. Сегодня 
мы должны заново оценить свои 
реальные возможности, что-
бы не допустить ухудшения си-
туации в социально-трудовой 
сфере. В связи с этим, рассчи-
тывая на открытое и взаим-
ное партнёрство, Ивановское 
проф объединение готовится до 
конца этого года подписать с 
социальными партнёрами новое 
Областное трёхстороннее со-
глашение по регулированию со-
циально-трудовых отношений, а 
в ближайшей перспективе – и со-
глашение о взаимодействии с ре-
гиональным парламентом. Нам 
необходимы энергичные шаги по 
отстаиванию проф союзной по-
зиции в общении с властью и биз-
несом, – подытожил а. МИрСкоЙ.

БЕз РАБОтЫ  
НЕ ОСтАВят.  

А ЧтО СО зДОРОВЬЕМ?

Продолжая тему соблюдения 
трудовых прав работни-

ков предпенсионного возраста,  
Т. СерГееВа заверила, что ситуация 
с занятостью, в том числе граждан 
предпенсионного возраста, в ре-
гионе стабильна; вопрос с «пред-
пенсионниками» уже проработан 
со всеми работодателями во всех 
муниципальных образованиях об-
ласти. Информация о занятости 
данной категории граждан посто-
янно актуализируется совместно с 
Гострудинспекцией, Пенсионным 
фондом; в рамках национально-
го проекта «Старшее поколение» 
действует программа переобуче-
ния. В целом, по словам руково-
дителя комитета, если судить по 
сегодняшней статистике и опро-
сам, массовых увольнений ра-
ботников предпенсионного воз-
раста в ближайшее время не 
предвидится.

В свою очередь, руководи-
тель регионального отделе-
ния ПФ М. БОЛДИН опроверг 
слухи о том, что с нового года 
работающим пенсионерам от-
менят пенсии.

если с занятостью тех, кто в 
скором времени выйдет на пен-
сию, пока что всё более или ме-
нее понятно, то вопросом о том, 
хватит ли таким гражданам здо-
ровья для работы в таком воз-

расте, задавался не один высту-
павший на Совете.

Так, директор ООО «Санато-
рий имени Станко» Ангелина 
ПОНОМАРЁВА обратила внима-
ние на необходимость развития 
санаторно-курортного комплекса 
(Скк), его более активного инте-
грирования в систему здравоох-
ранения. «В России сегодня нет 
единой системы оказания сана-
торно-курортных услуг, число са-
наториев сокращается, систем-
ных проблем множество. Если мы 
говорим о здоровье работника, 
то нельзя исключать лечебно-
проф илактическую работу – на-

ция стареет,  рабочие кадры – 
тоже. Санатории – это способ не 
только проф илактики заболева-
ний, но и ускоренного восстанов-
ления работоспособности», – до-
бавила а. ПоноМарЁВа.

Этот тезис развили с три-
буны представитель ФнПр а. 
СЫрокВаШа и председатель 
первичной проф союзной ор-
ганизации ИМЗ «Автокран» 
Надежда КАШИНА: смертность 

на рабочих местах от болезней 
(в первую очередь – сердечно-
сосудистых) в последние годы 
растёт – это видно как по стати-
стике, так и непосредственно на 
местах. По словам выступавших, 
сегодня 38-52-летний работник, 
внезапно умирающий на рабо-
чем месте по упомянутой причи-
не – увы, уже не редкость. Вывод 
из всего этого очевиден: мало 
просто обеспечить людей пред-
пенсионного возраста рабочи-
ми местами – нужно ещё и сде-
лать так, чтобы рабочие задачи 
не превышали психофизические 
возможности работника.

НАГРАЖДЕНИя  
И ПОСтАНОВЛЕНИя

В рамках заседания члены 
Совета ИоооП также при-

няли ряд постановлений: «о 
приёме новой членской органи-
зации ИоооП» (речь идёт о соз-
данной областной организации 
российского проф союза работ-
ников среднего и малого биз-
неса); «об изменениях в соста-
ве постоянных комиссий Совета 
ИоооП»; «о плане основных ме-
роприятий ИоооП на 2019 
год»; «об основных показателях 
(структуре) сметы доходов и рас-
ходов ИоооП на 2019 год».

а. СЫрокВаШа и а. МИрСкоЙ 
в ходе мероприятия провели 
торжественное награждение 
проф актива почётными грамо-
тами ФнПр, благодарностями го-
родской думы и президиума Ио-
ооП, юбилейными памятными 
знаками «100 лет Ивановскому 
областному проф объединению», 
свидетельствами о занесении 
на доску почёта ИоооП, а так-
же дипломами победителей кон-
курсов «Лучший коллективный 
договор», «Лучшая первичная 
проф союзная организация года» 
и «Проф союзный плакат».

Михаил Леонов

Новые законы – новые вызовы
Последние масштабные изменения в российском законодательстве, касающиеся со

циальноэкономического курса развития страны и региона, а также задачи, которые 
встают перед проф союзами в новых реалиях, обсудили на заседании Совета ИОООП, 
состоявшемся 5 декабря.

Татьяна СЕРГЕЕВА, председатель  
комитета по труду, содействию заня-

тости населения и трудовой миграции.

Ангелина ПОНОМАРЁВА,  
директор ООО «Санаторий  

имени Станко».
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УКАзЫ И СВязАННЫЕ  
С НИМИ зАДАЧИ

По основному вопросу по-
вестки дня пленума «о теку-

щем моменте и задачах Проф союза 
в современных условиях» с до-
кладом выступила председатель 
областной организации Проф-
союза Галина ВАЦУРО. она на-
помнила о том, что президентом 
страны в этом году, в день инаугу-
рации, был подписан указ «о наци-
ональных целях и стратегических 
задачах развития российской Фе-
дерации на период до 2024 года», 
в котором среди основных направ-
лений работы было названо здра-
воохранение. В свою очередь, в ок-
тябре министр здравоохранения 
Вероника СКВОРЦОВА на встрече 
с лидерами Проф союза подчер-
кнула, что «необходимо вместе с 
Проф союзом создать комфорт-
ные, творческие условия труда для 
медицинских работников». 

Президиум обкома Проф союза 
уделял пристальное внимание вы-
полнению «майских» президент-
ских указов 2012 года. В частности, 
на всех уровнях была выражена 
негативная позиция Проф союза 
по манипуляциям с методикой 
исчисления средней заработной 
платы медработников, утверж-
дённой росстатом, а также в связи 
с утвердившейся практикой так 

называемой оптимизации медуч-
реждений и «вымывания» из штат-
ных расписаний санитарок, пере-
вода их в уборщицы с дальнейшей 
потерей этими работниками соци-
альных льгот. кроме этого, было 
выражено несогласие с политикой 
выравнивания зарплаты специ-
алистов со средним медицинским 
образованием и младшего мед-
персонала, интенсификации труда 
медперсонала ради номинально-
го достижения показателей «до-
рожных карт».

Вот уже пятый год Проф союз 
выявляет случаи передёргивания 
или игнорирования отдельных по-
ложений нормативных правовых 
актов о компенсационных мерах, 
связанных с классами условий тру-
да по биологическому фактору. 
Здесь качественному осуществле-
нию проф союзного контроля со-
блюдения законодательства об ус-
ловиях и охране труда, проведения 

специальной оценки условий тру-
да (СоУТ) должны способствовать 
созданные и развивающиеся ин-
ституты внештатной технической 
инспекции труда и проф союзных 
уполномоченных по охране труда.

общероссийский проф ильный 
Проф союз вместе с Федерацией 
независимых проф союзов рос-
сии (ФнПр) выступили против 
предлагаемого варианта феде-
рального закона о повышении 
пенсионного возраста, так как он 
затрагивает льготные сроки вы-
хода на пенсию за осуществление 
лечебной и иной деятельности 
по охране здоровья населения. 
Цк Проф союза уже выразил го-
товность бороться за восстанов-
ление прав медработников на 
получение досрочной пенсии на 
прежних условиях – вплоть до об-
ращения в конституционный суд.

конкретизируя доклад по Ива-
новской области, Г. ВаЦУро также 
добавила, что, помимо означен-
ных проблем, которые потребуют 
большой и серьёзной работы, в ре-
гионе уже третий год актуальным 
остаётся вопрос по окладной части 
зарплаты медработников, в том 
числе – в связи с повышением ми-
нимального размера оплаты труда 
(МроТ) до 11  163 рубля. обком 
уже направил в правительство ре-
гиона по этому поводу обращение.

Проф союзные активисты счи-
тают, что меры по улучшению ма-
териального положения медра-

ботников должны дополняться и 
мерами социальной поддержки. 
По этому вопросу, в связи с посту-
павшими от членов Проф союза 
уведомлениями о прекращении 
предоставления им таких мер, об-
ком Проф союза направил соответ-
ствующее письмо в адрес департа-
мента медицинского образования 
и кадровой политики в здравоох-
ранении Министерства здравоох-
ранения рФ.

ряд участников пленума высту-
пили с информацией о том, какие 
дополнительные льготы и гаран-
тии членам Проф союза, предсе-
дателю ППо и самой «первичке», 
молодым специалистам прописы-
вались в коллективных договорах 
в 2018 году. В выступлениях была 
затронута и тема комиссионного 
подхода некоторых работодателей 
учреждений здравоохранения к 
определению нетрудоспособности 
сотрудников.

По итогам обсуждений первого 
вопроса повестки дня принято по-
становление, в котором, помимо 
прочего, прописано решение об 
участии Проф союза в разработке 
практических мер по реализации  
нового президентского указа в ча-
сти обеспечения комплексного 
подхода в реализации кадровой 
политики в сфере здравоохране-
ния, обеспечения повышения не 
только уровня оплаты труда, но и 
расширения мер социальной под-
держки работников.

ПОДГОтОВКА  
К ОтЧЁтНОВЫБОРНОЙ 

КАМПАНИИ  
И КОНФЕРЕНЦИИ

В связи с истечением в 2019 
году сроков полномочий вы-

борных коллегиальных органов в 
первичных проф союзных органи-
зациях Проф союза, а в апреле – 
полномочий выборных коллегиаль-

ных органов обкома Проф союза, 
президиум постановил объявить 
следующий год годом проведе-
ния отчётно-выборной кампании 
в соответствующих организаци-
ях в единые сроки – до 1 апреля.  
23 апреля, согласно постановле-
нию, будет созвана VII отчётно-вы-
борная конференция областной 
организации Проф союза. Следуя 
повестке дня заседания, участники 
пленума приняли соответствующий 
пакет постановлений о сроках и по-
рядке проведения отчётно-выбор-
ной кампании; о проекте повестки 
дня и норме представительства на 
отчётно-выборной конференции; 
о порядке образования постоянно 
действующего руководящего орга-
на областной организации Проф-
союза и её контрольно-ревизион-
ной комиссии.

был также заслушан и принят фи-
нансовый отчёт по использованию 
средств проф союзного бюджета за 
10 месяцев 2018 года; информа-
ция о смете доходов и расходов об-

ластной организации Проф союза и 
обкома по проф союзному бюджету 
на 2019 год; участникам также был 
выдан в форме информационного 
бюллетеня отчёт об итогах работы 
обкома за период с декабря 2017 
года по декабрь 2018 года.

Г. ВаЦУро вместе с председа-
телем ИОООП Александром 
МИРСКИМ вручила ряду предсе-
дателей ППо юбилейные памят-
ные знаки «100 лет Ивановскому 
областному проф объединению». 
Лидер ивановских проф союзов 
напомнил собравшимся о том, как 
важно проф союзам сохранять и 
наращивать активность, придер-
живаться принципов единства и 
солидарности в отстаивании соци-
ально-трудовых прав и интересов 
членов проф союзов.

В рамках VI расширенного пле-
нума руководство ооо «курорт 
«оболсуново» организовало экс-
курсию по корпусам и номерному 
фонду здравницы.

Михаил Леонов

Обеспечение медработникам  
гарантий и компенсаций – в приоритете

Пленум комитета

Результаты работы областной организации проф союза работников здравоохранения 
РФ по важнейшим направлениям в текущем году и задачи на 2019 год обсудили участники  
VI расширенного пленума обкома Проф союза» 4 декабря на базе здравницы «Оболсуново».



№ 19-20 • 30 ноября – 13 декабря 2018 7 ПРОФСОюзНАя зАщИтА

Признание

В этот день Почётные зна-
ки и грамоты Уполномо-

ченного по правам человека в 
Ивановской области вручались 
активным правозащитникам – 
юристам, адвокатам, обществен-
ным деятелям – тем, для кого ут-
верждение в нашей стране прав 
человека уже само по себе явля-
ется наградой, а каждая победа 
на этом пути – стимулом к даль-
нейшей работе.

 «Все, кто сегодня сюда пришёл 
– коллеги и единомышленники. 
Вместе с вами наша служба Упол-
номоченного по правам человека 
ведёт большую и, не скрою, под-
час довольно сложную работу, 
помогая людям в трудных ситуа-
циях, давая им надежду. Рада, что 
ряды наши растут и что среди 
нас много людей инициативных, 
неравнодушных», – обратилась 
к гостям Уполномоченный по 
правам человека в Ивановской 
области Наталья КОВАЛЁВА.

В этом году областное проф-
объединение специально на-
правило в адрес Уполномочен-
ного заявку на награждение 
двух организаций – заявка была 
принята. Почётный знак и гра-
моту получило общественное 
правозащитное движение наво-
локского городского поселения 
кинешемского муниципально-

го района Ивановской области 
«За наволокский край». Участ-
ники движения на протяжении 
многих лет самоотверженно, а 
главное – успешно – боролись 
против появления мусорного 
полигона вблизи своего родно-
го поселения, отстаивая право 
жителей на безопасную окру-
жающую среду. Также грамотой 
Уполномоченного была награж-
дена автономная некоммер-
ческая организация оказания 
социальных услуг гражданам 
«Ивановский региональный 
центр медиации», которая уже 
несколько лет активно развива-

ет прогрессивный медиативный 
подход к досудебному решению 
семейных конфликтов.

Грамотой  так же отмечен дав-
ний соратник областного проф-
объединения – член Координа-
ционного совета Ивановского 
областного общества прав чело-
века Анатолий ЛАПШИН.

В рамках церемонии правоза-
щитников поздравили предсе-
датель областной Думы Мари-
на ДМИТРИЕВА, представители 
администрации города Иванова, 
выступил известный ансамбль 
духовной музыки «Светилен».

Михаил Леонов

Её девиз – «будущее за силь-
ными, активными, мо-

бильными!». работа Школы на-
правлена на формирование у 
молодых педагогов потребности 
в постоянном развитии, нацеле-
на на создание условий для их 
проф ессионального и личностно-
го роста. В связи с этим, основные 
формы обучения в Школе – интер-
активные лекции, мастер-классы, 
ролевые игры, психологические 
тренинги, моделирование педаго-
гических ситуаций.

19 ноября в доме проф союзов со-
стоялось очередное занятие Школы. 
Практический семинар «как стать 
лидером» провела педагог-психо-
лог детско-юношеского центра 
№1 Александра АЛЕКСЕЕВА.

«Быть педагогом – менять этот 
мир, быть социально ответствен-
ным, творческим, живым. От этой 
проф ессии горят глаза, эта проф-
ессия позволяет общаться с пре-
красными людьми самого разного 
возраста, вместе придумывать 
и воплощать, интересоваться 
и планировать, мечтать и дей-
ствовать, изучать и эксперимен-

тировать, делать наполненным 
каждый миг, открывать в каждом 
целый мир…», – с таким настроем 
живет александра. И такой настрой 
она постаралась передать нам, де-
вятнадцати участникам семинара, 
педагогам общеобразовательных 
школ, учреждений дополнительно-

го и дошкольного образования. а 
поскольку александра занимается 
вопросами развития личностных 
качеств, эмоционально-личностной 
и коммуникационной сферы лич-
ности на всех возрастных этапах, 
то тема лидерства ей близка и инте-
ресна. но обо всём по порядку!

Перед началом семинара алек-
сандра предложила определить 
круг вопросов по теме, которые 
интересны каждому из присут-
ствующих, при помощи мишеней 
«Знаю», «Умею» с пометками «себе» 
и «детям». Использование актив-
ных методов погружения в мате-
риал не замедлило дать свои по-
ложительные результаты. Группа с 
первых минут включилась в мыс-
лительный процесс и обсуждение. 
быстро были даны определения 
для лидера и суперлидера. обсу-
дили вопрос: «Все ли хотят стать 
лидерами?».  В ходе практических 
упражнений «напиши свои луч-
шие качества, о которых знаешь 
ты и о которых знают другие», «В 
каких ситуациях Вам удалось про-
явить лидерство, а где не получи-
лось стать лидером» был разобран 
набор качеств, которыми должен 
обладать настоящий лидер. Полу-
чилось не просто перечисление, а 
достаточно глубокий личностный 
анализ своего лидерского потен-
циала каждым из участников прак-
тического семинара.

александра познакомила участ-
ников семинара с лучшими на се-
годняшний день отечественными  
бизнес-тренерами, занимающими-
ся проблемами лидерства. один 
из них – радислав ГандаПаС. Вы-
сказывания: «Воля как мышца, её 
нужно развивать» или «Лидер – че-
ловек, имеющий эмоциональный 
интеллект» вызвали интерес и же-
лание познакомиться с его фило-
софией.

В ходе практической работы мы 
убедились, что  в группе более чем 
из десяти человек обсуждение 
невозможно. оказалось, что нам 
очень сложно говорить о себе хо-
рошо прилюдно (тренинг «Переход 
с похвальбой», где в течение одной 
минуты нужно было себя хвалить).

Связующим звеном в социаль-
ном лидерстве, ключом к успеху, 
как утверждает психология, явля-
ется коммуникация. Умение эффек-
тивно взаимодействовать с людьми 
(коллегами, подчинёнными, на-
чальниками) является ценнейшим 
инструментом современного ли-
дера, который будет всегда востре-
бован в любой проф ессиональной 
среде. Умение договариваться мы 
отрабатывали в ходе выполнения 
упражнения «кого бы я позвал с 
собой на завтрак». а в игре «Поиск 
пропавшей вещи» – учились эф-
фективной коммуникации.

Созданная а. аЛекСееВоЙ ат-
мосфера непринуждённости и лёг-
кости была отмечена всеми участ-
никами практического семинара. 
благодаря умело подобранному 
контенту, два часа общения и ра-
боты по теме пролетели незамет-
но. И теперь мы  все с нетерпени-
ем ждём новой встречи в Школе 
проф союзного актива для молодых 
педагогов.

Марина КАРПОВА,  
председатель ППО  

Ивановского Центра  
детского творчества №4

«Будущее за сильными,  
активными, мобильными!»
Качество образования определяется компетентностью педагога в его профессио

нальном опыте. Продуктивность, творчество, социальная активность – это составляю
щие успешной педагогической деятельности. Для достижения  успеха педагогу на на
чальном этапе нужны действенная помощь в формировании индивидуального стиля 
творческой деятельности, мотивация для  непрерывного самообразования.  Становле
ние педагога проходит тем успешнее, чем шире возможности его реализации в различ
ных сферах профессиональной деятельности. В этом помогает Школа профсоюзного 
актива для молодых специалистов, организованная Ивановской городской организа
цией профсоюза работников народного образования и науки РФ.

Награждение правозащитников
В Международный день прав человека, 10 декабря, в Белом зале Ивановского историко

краеведческого музея имени Д. Г. Бурылина состоялась торжественная церемония награж
дения жителей области, внёсших существенный вклад в правозащитную деятельность.

Профсоюзная наука
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Экология

Вручение сертификатов об-
щественных экологических 

экспертов прошло 22 ноября. до-
кументы выдавались ивановским 
общественным активистам «об-
щероссийского народного фрон-
та» (онФ) по результатам про-
ведения в течение почти двух 
месяцев курса лекций и веби-
наров, а также выездных рейдов 
по экологическим проблемам. 
Учащиеся «Школы общественных 
экологических инспекторов» за 
это время не раз оказывали прак-
тическую помощь обратившимся 

жителям региона в решении ло-
кальных экологических вопросов 
– от водных объектов и стихий-
ных свалок (более сотни) до не-
законных вырубок леса.

на церемонии вручения серти-
фикатов присутствовали и пред-
ставители областного департамен-
та природных ресурсов и экологии, 
которые высоко оценили помощь 
общественников в сбережении 
экологии региона.

Институт общественных эколо-
гических инспекторов закреплён 
в разработанном экспертами онФ 

Федеральном законе от 3 июля 
2016 г. №353-ФЗ «о внесении из-
менений в Федеральный закон об 
охране окружающей среды и от-
дельные законодательные акты рФ 
в части создания лесопарковых зе-
лёных поясов».

Стоит отметить, что В. ИЗбаЛЫ-
коВ долгие годы является одним 
из самых активных участников ре-
гионального штаба онФ в эколо-
гическом направлении, входит в 
состав профильной комиссии этой 
организации, координирует соот-
ветствующие проекты.

Конкурс был приурочен к 
100-летию со дня образо-

вания общероссийского профсо-
юза работников государственных 
учреждений и общественного 
обслуживания рФ, дню ребёнка и 
дню матери.

Председатель областной ор-
ганизации Профсоюза Аль-
бина СМИРНОВА и председа-
тель первичной профсоюзной 
организации Ольга НЕБОРАК 
поздравили собравшихся с упо-
мянутыми датами, вручили роди-
телям победителей и участников 
дипломы, призы и цветы.

кроме этого, в рамках встречи 
а. СМИрноВа вручила членам 
Профсоюза дисконтные карты 
проекта «Профсоюзный плюс», 

запущенного недавно областным 
профобъединением на террито-
рии региона.

С миром – жить!
В зале президиума Дома профсоюзов 15 ноября про

шла презентация проекта «С миром – жить! Альтерна
тивный способ разрешения семейных конфликтов с 
участием несовершеннолетних», который осуществля
ет автономная некоммерческая организация «Иванов
ский региональный центр медиации и переговоров» на 
средства президентского гранта 2018 года.

В команде проекта – профессиональные медиаторы Марина 
ГРИШАНИНА, Сергей БАСКАКОВ и Сергей ЕМЕЛЬЯНОВ, ме-

диатор-психолог Надежда МОТОРИНА и другие специалисты.
В течение семи месяцев команда проекта проведёт в школах Ива-

нова 10 мастер-классов для родителей, которые находятся в семей-
ном конфликте по определению места жительства и порядка обще-
ния с ребёнком. родители приобретут навыки разрешения семейных 
конфликтов с учётом возрастных особенностей детей, минимизируя 
травматизацию ребенка. До 1 июня 2019 года профессиональные 
медиаторы и детский психолог проведут 50 семейных медиаций с 
привлечением в процедуру медиации несовершеннолетних детей.

родительское сообщество, члены городского родительского коми-
тета, присутствовавшие на презентации, считают инициативу проекта 
очень своевременной и важной, так как при распаде каждого второ-
го брака в Ивановской области больше всего страдают дети.

Социальными партнёрами проекта являются Уполномоченный по 
правам ребенка Ивановской области и управление образования го-
рода Иванова. большой интерес к проекту проявлен судейским сооб-
ществом. районные суды облцентра будут направлять в проект на до-
судебное урегулирование споры по определению места жительства и 
порядка общения с ребенком.

Информационную встре-
чу провела заведующая 

финансовым отделом – глав-
ный бухгалтер ИОООП Елена  
КОРОЛЁВА. она рассказала об 
основных изменениях в законо-
дательстве на следующий нало-
говый год, касающихся бухгал-
терского учёта, налогообложения 
и других важных аспектов финан-
сово-хозяйственной деятельно-
сти профсоюзных организаций. 
Помимо этого е. короЛЁВа до-
вела до сведения слушателей ин-
формацию по итогам тематиче-
ского семинара ФнПр, в котором 
она приняла участие в этом году.

В рамках мероприятия также 
выступила председатель кон-
трольно-ревизионной комиссии 
ИОООП Надежда АНДРЕЕВА.

Медиация

Сертификаты 
вручены

Председатель областной организации про
фсоюза работников лесных отраслей РФ Влади
мир ИзБАЛЫКОВ получил сертификат эколога.

Финансовое управление

Первичные профсоюзные организации

Семинар для бухгалтеров
Информационная встреча для бухгалтерских работни

ков членских организаций областного профобъедине
ния была организована 13 ноября.

Конкурс рисунков  
и «Профсоюзный плюс»

В здании администрации города Иванова 23 ноября 
состоялось награждение победителей и участников 
конкурса детского рисунка, который был организован 
первичной профсоюзной организацией учреждения.
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